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E6_A0_BC_E7_A1_9D_E7_c71_581786.htm 作为教育行业绝对

的"奢侈品"，EMBA教育的价格历来不乏关注。而随着各商学

院09春季班的陆续开课，EMBA的定价之争也再一次燃起烽烟

。 不过与以往不同的是，这一次已然不再是商学院之间的"涨

价大赛"，而是源于一匹"黑马"在EMBA价格年年上涨背景下

的逆势而为。 是"突围"还是"搅局" 作为今年EMBA价格话题

的"发起人"，西安交大因为其EMBA项目的收费不到20万而引

发了媒体的热议。有媒体称其为引领优秀EMBA降价风暴的"

黑马"，有人则认为西安交大EMBA只是一个搅局者，依靠打

价格战争夺市场。 面对质疑，西安交大EMBA项目有关人事

昨日及时作出回应："西安交大的价格是既合情又合理的。" "

合情，是因为我们总部在西部地区，20万左右的支出，在当

地已经不低；合理，是因为国家其实一直都有20万的学费标

准作为指导价格。至于说搅局，我们并没有降价进入上海，

应该也就无从谈起吧。"西安交大EMBA上海办主任张丽娜对

记者解释。 坦言：不涨价压力很大 不过张丽娜自己也承认，

相较之下，西安交大EMBA的收费并不高。据张丽娜介绍，

个中缘由是因为西安交大EMBA的学费变化一直不大，进入

长三角之初，虽然也曾考虑到在上海开办流动校园的成本要

高于西安，但学校的收费标准因为不能轻易变动，也就保持

了此前的19万8的收费标准。 "不过总的来说，应该是上海、

北京等EMBA的平均收费太高，我们过来以后大家的对比太

强烈引发的吧。"张丽娜说。而她也对记者坦言，面对一浪高



过一浪的涨价热潮，西安交大EMBA的压力其实也很大。 "很

多和我们教学水平相当的商学院价格都已经涨了很多，这给

我们带来很大的压力。"她说。2009年，长江商学院EMBA喊

出了52万的"天价"，而复旦、北大等商学院的EMBA价位也都

在30万以上。 实际上，西安交大从2002年至今一直都位列中

国高等院校管理学院综合实力第一名。而其EMBA教师来自

国外著名大学的专家学者，更是高达40%，并且与斯坦福大

学、伦敦商学院等国际一流商学院建立了战略伙伴关系。

在EMBA课程的国内讲师中，也多是汪应洛、席酉民等富有

权威的专家学者。 而在EMBA教学创新方面，西安交大也一

直走在前列。"几乎所有EMBA项目，都是某个教授从头到尾

对一个模块进行讲授，但我们不是。我们会请几位知名教授

一起来讲一个模块，由此来发掘不同见解，开阔学员思维。"

西安交大EMBA招生中心一位人士说，"类似这种有助于学员

获得收获的教学创新，我们应该是始终坚持的比较好的。" 劝

说：EMBA要务正业 西安交大会不会涨价？ "6月份以后，我

们的收费标准会做一次微调，为21万6。"张丽娜说。"不过，

涨价的压力主要还是源自教学成本的增加，我们不可能仅仅

因为报名人数的增长而提高学费。"张丽娜称，其实影响各家

商学院EMBA收费的最为核心的因素，还是在于各校间的办

学思路。可能有些商学院认为EMBA本身就是一个市场导向

强的项目，那它的定价就可能随着市场"水涨船高"；另外有

一些商学院，则可能仍然坚持"教书育人"导向，对价格则不

太"敏感"。 但即便如此，对于EMBA项目年年涨价，甚至商学

院"抱团"涨价的现象，张丽娜仍然发表了一些看法，"商学院

不等同于普通教育，大家有盈利需求可以理解，但毕竟我们



是卖知识的人，过度商业化不可能持续得太长远。"她称，很

多商学院收费很高，并不是说它就一定是物非所值。但国内

诸多商学院，特别是在实施EMBA教育项目时，往往投入大

量的精力去组织学员体验各种极致生活，甚至联合奢侈品牌

整合营销，还是让人觉得过了些。"毕竟这不是商学院的根本

。商学院最讲求的就是厚积薄发，我们总不能反过来先让自

己的学员透支了吧？"她说。请把百考试题EMBA站加入收藏
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